

**DELEVOY** (*Gaston-Charles-Adolphe*), Ingénieur agronome et forestier, associé de l'ARSOM (Bruxelles, 17.2.1884 - en avion, 17.1.1950). Fils de Léon-Joseph-Marie et de De Presseux, Robertine-Aimée-Françoise; époux de Vanhove Marie-Isabelle.

Ingénieur agronome et forestier de la Faculté des sciences agronomiques de l'Etat à Gembloux, 1908.

Il entre dans la carrière forestière, où il fut attiré par Nestor-Iris Crahay qui fut directeur général des eaux et forêts et professeur à Gembloux, par sa nomination de garde général adjoint des eaux et forêts le 28 décembre 1908.

Il est successivement nommé garde général le 26 décembre 1911 puis inspecteur le 30 juin 1928.

Après de courtes prestations dans les cantonnements forestiers du Limbourg, de St. Hubert et de Couvin, il fut affecté à la forêt de Soignes.

Il se voit conférer la direction de la station de recherches des eaux et forêts de Groenendael le 7 février 1925 où il se distingue par l'ampleur, la haute qualité et l'originalité de nombreuses recherches forestières.

Son œuvre de foresterie tropicale ne le cède en rien à celle accomplie en région tempérée.

Il effectue successivement quatre missions pour le Comité spécial du Katanga. Il est nommé chef du service agricole et forestier du C.S.K. le 1.8.1920.

D'octobre 1920 à septembre 1922, il visite la Colonie du Cap, le Natal, le Transvaal et la Rhodésie pour arriver au Katanga en janvier 1921.

Il est nommé conseiller technique du C.S.K. en 1924.

De février à août 1924, une seconde mission le ramène au Katanga où il étudie particulièrement la vallée de la Lukuga.

Il séjourne à nouveau au Katanga pendant trois mois en 1947.

Enfin, après avoir quitté l'Administration des eaux et forêts par limite d'âge, il accepte de retourner au Katanga en 1949 pour un séjour de deux ans.

Un grave accident routier le paralyse partiellement et il meurt le 17.1.1950 dans l'avion qui le ramenait d'Elisabethville à Bruxelles. Il fut enterré civilement à Boitsfort le 21.1.1950, à l'orée de sa forêt de Soignes.

Delevoey était un homme concentré, peu communicatif, secret même, et qui était davantage connu et apprécié à l'étranger que par son entourage national.

Les distinctions académiques et ses participations aux sociétés scientifiques furent importantes.

Membre honoraire de la Royal Scottish Forestry Society (14.2.1928); lauréat de l'Académie royale des Sciences des Lettres et des Beaux-Arts de Belgique (Prix Laurent, 6.12.1930); membre correspondant de l'Office international pour la protection de la nature (29.12.1930); associé de l'ARSOM (22.1.1930); membre de la Commission administrative de l'Institut national pour l'étude agronomique du Congo belge (du 4.1.1934 au 29.12.1939); membre du Comité permanent de l'Union internationale des Instituts de recherches forestières (1936); délégué à la Conférence de la F.A.O. à Québec, 1945.

Distinctions honorifiques: Officier de l'Ordre de Léopold et de l'Ordre de Léopold II; chevalier de l'ordre royal du Lion; médaille civique de 1<sup>re</sup> classe; médaille du Centenaire.

9 mars 1966.

C. Donis.

*Bulletin de l'I.R.C.B.*, 1950; p. 125 à 132, notice nécrologique + 1 photo (A. Jamotte). — *Bulletin d'Information de l'Association des Ingénieurs issus de la Faculté des sciences agronomiques de l'Etat à Gembloux*, août 1950, p. 5 à 9 (H. Colleaux et A. Galoux).